

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 119 (1993)  
**Heft:** 16

**Artikel:** Kleine Tragtaschen-Tragödie  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-607184>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# SPOT

## Doppelt pedalt

Allen Ernstes wurden bei der Basler Polizei schon Patrouillen per Velo erwogen. Da heute immer zu zweit patrouilliert wird, wären Tandems besonders geeignet! pi

## Flugwesen

Ein Basler meinte: «Ich finde es schade, dass die Balair nach Genf gegangen ist. Sie heisst ja Balair und nicht Schnävair!» ba

## Ganz einfach?

Im Bund wurde von einer Dame die Frage gestellt, warum es keine Frauenpartei gebe. Ein Leserbriefschreiber antwortete darauf: «Ganz einfach, weil noch kein Mann eine solche gegründet hat!» kai

## Merci

Verleger Pierre Lamunière, zur Zukunft der Medien, speziell der Presse: «Die Zukunft ist geschrieben!» k

## Entrinnen

Unaufhaltsam ziehen sich die Gletscher von Jahr zu Jahr zurück. Es scheint, jeder Widerstand gegen das zurzeit herrschende Klima ist wohl zwecklos geworden ... -te

## Nein – Ja – Nein

In Matten bei Interlaken ist, wie eine Nachprüfung ergab, die Initiative «Für ein Schulmodell 5/4» nicht angenommen, sondern mit 669 gegen 456 Stimmen abgelehnt worden. Der Stimmausschuss hatte die Ja- und die Nein-Stimmen verwechselt. hrs

## Schall und Rauch

«Rauchfrei im Gesundheitswesen» heisst das Motto zum Tag des Nicht-rauchens vom 31. Mai. 175 Plakate bestellte die bernische Stadtverwaltung. Eine einzige Verwaltungsabteilung zeigte, wie die *Berner Zeitung* weiss, keinerlei Interesse: die Fürsorge- und Gesundheitsdirektion. hrs

## Die Frage der Woche

Im Tages-Anzeiger fiel die Frage: «Sind Fussgänger blosse Störfaktoren des Verkehrs?» au

dert ist, wie in den meisten grösseren Gemeinden, wo die Kontrolle durch die Eltern nicht mehr völlig gewährleistet ist, werden die unschuldigen Gemüter unserer Kinder auch noch durch zweifelhaftes Gedanken-gut vergiftet.

Deshalb ist es unerlässlich, dass die Schulen — wenn man sie leider schon nicht abschaffen kann — einer radikalen Neuaustrichtung unterzogen werden.

Als erstes und wichtigstes müssen sie zu selbsttragenden Institutionen werden. Wenn die Schüler schon lernen wollen, sollen sie gefälligst auch etwas dafür tun. Wir Erwachsene müssen ja schliesslich auch Steuern zahlen für die Autobahnen.

## Niemandem soll etwas geschenkt werden

Dies wäre auch kein Problem, denn potentielle Arbeitskräfte gibt es in einer Schule ja genug. Auch die Räumlichkeiten sind vorhanden: In Turnhallen können selbst grössere Maschinen ohne Probleme aufgestellt werden — Turnstunden gehören ohnehin zu den wohl unnützesten Unterrichtszeiten und verleiten Kinder mitunter sogar dazu, mit dem Radfahren auch noch unsere Strassen zu verstopfen.

Arbeiten müssten alle Kinder, deren Eltern nicht für die Schulkosten selbst aufkommen können. Es muss ihnen klar gemacht werden, dass in diesem Land niemandem etwas geschenkt wird — es sei denn, man könne es sich leisten.

Des weitern würde dank dieser Massnahmen auch ein anderes Übel, das im Moment grassiert, bereits an seinen Wurzeln bekämpft: das Sozialschmarotzertum. Es ist

klar, dass viele Leute schamlos die Sozialleistungen auf Kosten der Allgemeinheit ausnutzen, wenn ihnen dieses Verhalten schon in der Schule — zu einer Zeit, wo sie noch beeinflussbar und lernfähig sind — beigebracht wird. Wer hingegen schon im frühesten Alter gelernt hat, dass alles erarbeitet werden muss, wird sich im späteren Leben hüten, auf dem Sozialamt einfach die hohle Hand zu machen!

Doch dies wäre bei weitem nicht der einzige segensreiche Aspekt einer solchen Schulreform. Endlich wäre es uns Schweizern nämlich auch wieder möglich, von den Produktionskosten her mit Billiglohnländern wirtschaftlich konkurrieren zu können. Die Turnhallen würden innert kurzer Zeit zu einer neuen Geldquelle für unsere Wirtschaft und zu einer echten Triebkraft der Konjunktur. Wir hätten endlich die Chance, zu einem Taiwan Mitteleuropas zu werden.

Natürlich werden früher oder später irgendwelche Kleingeister einwenden, dass diese Vorschläge die Schweiz geradezu in den Ruin führen würden, doch da kann ich nur sagen: alles rot-grüne Panikmache!

Dank dieser Schulreform würde die Schweiz mehr günstige Arbeitskräfte, einen ausgeglichenen Staatshaushalt und weniger Chaoten und Subversive haben. Das Bildungsniveau würde im Durchschnitt sicher etwas sinken, aber es würde noch vollends ausreichen, die Fahrprüfung bestehen zu können — und diese Möglichkeit, die Mobilität aufrechtzuerhalten, ist das wichtigste Kriterium für freiheitlich denkende Menschen. Wer mehr will, der soll doch auswandern!

## Kleine Tragtaschen-Tragödie

Wieder einmal habe ich mich dabei ertappen müssen, ein Wirtschaftsschädling zu sein.

Entfernt beteiligt ist natürlich auch meine verblichene Tante Lydia, bei der eine Schnur erst dann richtig brauchbar wurde, wenn sie aus mindestens vier Resten mehrmals benützter Schnüre zusammengeknüpft war.

Bei mir sind es die Tragetaschen. Wann immer ich irgendwo so einen guten Plastiksack bekomme, werfe ich den, wenn leer, nicht einfach weg. Sondern falte ihn zusammen, stecke ihn ein und habe dann, sobald eine Tragetasche gebraucht wird, sie schon bei mir. Bis zu zwanzigmal falte und fülle und trage ich so dieselbe Tasche. Völlig vergessend, dass dadurch die Industrie zwanzigmal weniger nach der ersten Verwendung fortgeworfene Plastiktaschen zu fabrizieren hat. Dass deshalb Arbeiter und Abfuhrmänner zwanzigmal weniger zu tun haben. Dass meine Tragetaschenfalterei noch mehr Arbeitslose erzeugt.

Wie kann man bloss?

pan